

UMWELT AARGAU – das Aargauer Informationsbulletin zu Umweltthemen



Dominik A. Müller
Fachspezialist Boden
Redaktor UMWELT AARGAU
Abteilung für Umwelt

*Liebe Leserin
Lieber Leser*

Im Rahmen einer Projektarbeit der Fachhochschule Nordwestschweiz hat eine Studierendengruppe eine Umfrage zu den Umweltinformationen und Umweltangeboten der Abteilung für Umwelt durchgeführt. Eines der sehr erfreulichen Resultate: Fast 90 % der Befragten kennen die vor Ihnen liegende Broschüre UMWELT AARGAU und informieren sich wie Sie auf diesem Weg über die verschiedensten Aspekte der Umwelt in unserem Kanton. Unsere Umweltdaten, die wir Ihnen auf den verschiedensten Plattformen zur Verfügung stellen, werden rege nachgefragt. So bietet Ihnen das Portal EnVIS unter www.ag.ch/envis einen fast vollständigen Überblick über die Aargauer Umweltdaten. Das Luftmessnetz zeigt unter www.luft-ag.ch die Luftqualität in der Nordwestschweiz an und unter www.bodenmessnetz.ch stehen Ihnen unter anderem die aktuellen Angaben zur Bodenfeuchte von Schneisingen bis nach Genf zur Verfügung. Wie gewohnt gibt Ihnen die vorliegende Ausgabe von UMWELT AARGAU einen Ein- und Überblick über die verschiedensten Aspekte unserer Umwelt. Wir stellen Ihnen ein neues Merkblatt

zum Leben an einem Fließgewässer und den möglichen oder nicht zulässigen Nutzungen vor. Auch zum Umgang mit leisen, aber sehr lästigen Störgeräuschen gibt es einen neuen Leitfaden. Anhand der Bewältigung eines Hangrutsches in Villnachern zeigen wir Ihnen das Zusammenspiel von kantonalen Fachstellen mit externen Fachbereichen auf. Passend zu unserem Titelbild gibt es an der Toten Reuss in Fischbach-Göslikon neues Leben und in Baden und Ennetbaden findet die Natur den Weg in die Stadt. Das weitere Artikelspektrum reicht von mehr oder weniger störenden Geräuschen über den Kantonalen Bericht zur nachhaltigen Entwicklung, Energieoptimierungen in der Aargauer Landwirtschaft bis hin zu einer grossflächigen Pflanzung von Hochstamm-Obstbäumen. Eine Vielfalt von Themen, passend zur Vielfalt des Aargaus. Ich wünsche Ihnen, liebe Leserin, lieber Leser, viel Vergnügen bei der Lektüre von UMWELT AARGAU und vielleicht trifft man sich in der aktuellen Sonderausstellung «Apfel» des Naturama Aargau.